



## HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNÉSIE FRANÇAISE

Papeete, le 19 avril 2012

MRCC Papeete

Centre opérationnel de  
recherche de sauvetage  
en mer Polynésie française

Tél : 46.53.16 / Fax : 42.39.15  
mrccpapeete@mail.pf

Destinataires : Tous Médias

Page 1 / 2

### COMMUNIQUE DE PRESSE

#### Double évacuation médicalisée réalisée par le Dauphin inter-administrations à bord du navire à passagers Regatta

Jeudi 19 avril à 07 heures 30, le MRCC Papeete est informé par l'agent maritime du navire de croisière *Regatta* qu'un passager dont l'état de santé s'est dégradé nécessite probablement une évacuation. Le *Regatta*, avec à son bord 665 passagers et 391 membres d'équipage, est alors à 380 km au sud-ouest de Raiatea, en route vers Bora-Bora où son arrivée est prévue à 19 heures.

Une conférence médicale est aussitôt organisée avec le Centre de Consultation Médicale Maritime de Toulouse (CCMM). Le médecin régulateur du CCMM conclut rapidement à la nécessité d'organiser une évacuation médicalisée du patient. L'hélicoptère Dauphin inter-administrations est mobilisé par le MRCC Papeete ainsi qu'un médecin des forces armées en Polynésie française.

Compte-tenu de la distance séparant le navire de Raiatea, il est décidé de pré-positionner le Dauphin à Raiatea en cours de matinée afin de permettre une intervention dès que le navire se trouvera à portée d'hélicoptère.

A 09 heures 50, alors que le Dauphin s'apprête à décoller de Faa'a pour Raiatea, le *Regatta* informe le MRCC Papeete qu'un deuxième passager semble nécessiter une évacuation médicalisée. Une deuxième régulation médicale est organisée avec le CCMM, qui confirme ce diagnostic.

L'hélicoptère Dauphin ne pouvant accueillir simultanément deux civières hélitreuillables, il est décidé de procéder à une évacuation en deux rotations, le deuxième malade étant évacué en priorité compte-tenu de son état jugé plus préoccupant.

Le SAMU de Polynésie française, tenu informé depuis le début de l'opération, s'est chargé d'organiser la prise en charge médicale des deux patients à partir de leur dépose à l'aéroport de Raiatea. Un avion d'Air Archipels est mobilisé par le SAMU pour transférer vers Papeete le premier patient évacué, le deuxième malade devant être transporté par le Dauphin.

A 13 heures 05, le Dauphin procède au treuillage du premier passager, à 135 milles des côtes. Celui-ci est transféré dans l'avion d'Air archipels à 14 heures 40, et est admis à l'hôpital de Papeete à 16 heures.

Le Dauphin effectue entre-temps un nouveau plein, et redécolle à 15 heures 10 pour procéder à l'évacuation du deuxième passager. Celui-ci est treuillé à bord de l'hélicoptère à 16 heures 15. Pris en charge par un véhicule de secours aux victimes (VSAV) des pompiers de Raiatea le temps du ravitaillement du Dauphin à Raiatea, il est ensuite transféré vers Faa'a par le Dauphin. Une ambulance du SAMU le prend en charge à 18 heures 30.

La très bonne coordination, sous la direction du MRCC Papeete, de l'ensemble des services impliqués (CCMM, SAMU de Polynésie, forces armées en Polynésie française, pompiers de Raiatea) témoigne de la capacité du dispositif mis en place en Polynésie à assurer l'assistance des navires à passagers transitant dans la zone.

